



Kinderspital Zürich

Das Kinderspital in Zürich, oft auch liebevoll als «Kispix» bezeichnet, beschäftigt fast 2600 Mitarbeiter, bietet rund 230 Betten und behandelt jährlich ungefähr 8500 stationäre und 90000 ambulante Patienten. Seit der Gründung im Jahr 1874 hat das Kinderspital Zürich eine führende Rolle in der medizinischen Versorgung und Forschung rund um die Gesundheit von Kindern und Jugendlichen eingenommen. Das Spital bietet ein umfassendes Spektrum an medizinischen Leistungen für Patienten von der Geburt bis ins junge Erwachsenenalter. Dazu zählen unter anderem die pädiatrische Kardiologie, Onkologie, Neurologie sowie spezialisierte Zentren für seltene Krankheiten und genetische Störungen. Besondere Aufmerksamkeit gilt auch der Entwicklung neuer Behandlungsansätze und modernster Therapien, die regelmäßig in klinischen Studien überprüft und weiterentwickelt werden. Seit November 2024 ist das Kinderspital in einem hochmodernen Neubau untergebracht, der nach den neuesten Standards für Kinderkliniken konzipiert ist. Die Architektur und Ausstattung sind auf die Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen gerichtet und tragen zu einer besseren Genesungsumgebung bei, denn es benötigt mehr als Medizin, damit kranke Kinder wieder gesund werden. Sie benötigen zudem ein Gefühl der Geborgenheit und Sicherheit. Aus diesem Grund hat das Architekturbüro Herzog & de Meuron beim Neubau auf eine kindgerechte Architektur mit viel Holz, begrünten Rückzugsorten sowie natürlichen Materialien in den Patientenzimmern gesetzt. Als Bodenbelag für die Patientenzimmer, Aufenthaltsräume, Labore und Flure fiel die Wahl auf Marmoleum von Forbo. Dieser klimapositiv hergestellte Linoleumboden ist sehr beliebt im Gesundheitswesen: Er ist hygienisch, langlebig und zudem besonders nachhaltig. Marmoleum besteht aus natürlichen Materialien wie Leinöl, Holzmehl und Jute. Durch seine antimikrobiellen Eigenschaften sorgt er für ein hygienisches Umfeld, was besonders in Krankenhäusern von hoher Bedeutung ist. In einigen Bereichen kam auch die ableitfähige Variante Marmoleum Ohmex zum Einsatz. Durch die große Auswahl an Farben und Designs konnte im Kinderspital Zürich eine kinderfreudliche, beruhigende Umgebung geschaffen werden. In den OP-Bereichen und den Röntgenräumen wurde eine sanftliche Farbgebung gewählt.

Ort	Zürich
Fertigstellung	2024
Architekt	Architekturbüro Herzog & de Meuron
Ausführung	INEVO AG, Dübendorf
Fotograf	Luxwerk Fotografie Dean Jaggi



Marmoleum Real
concrete



Colorex SD
ivory

